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Ян БУЯН

Председатель прези-
диума Национального
банка Беларуси Петр
Прокопович раскрити-
ковал систему образова-
ния в Беларуси. По сути,
он выступил вразрез с
курсом на «пэтэушни-
ков», заказчиком кото-
рого является Алек-
сандр Лукашенко.

Петр Прокопович: «В
ХХІ-м веке люди с высшим
образованием определяют
технический прогресс»

Как сообщает «Интер-
факс», глава Нацбанка рас-
критиковал идею сокраще-
ния специалистов с
высшим образованием.

«Как догонять другие
страны, если мы не готовим
современных специалистов?
Мы должны исходить из
того, что в ХХІ-м веке люди
с высшим образованием оп-
ределяют технический про-
гресс», - заявил Прокопович.

Кроме того, руководи-
тель Национального банка
высказал удивление по пово-
ду заявлений о переизбытке
в стране юристов, экономи-
стов и других специалистов
с высшим образованием.
«Говорят, нам не нужны пе-
дагоги. Как не нужны? –
возмущался Прокопович. —
Классы переполнены. 35 че-
ловек в классе, ни лаборато-
рий, ни кабинетов…»

Александр Лукашенко:
«Мы испытываем недоста-
ток в рабочих кадрах. Зато
плодим безработных вы-
пускников вузов»

Фокус в том, что сказан-
ное главным банкиром стра-
ны напрямую противоречит
линии Александра Лука-
шенко в этом вопросе. «Се-
годня мы испытываем недо-

статок в квалифицирован-
ных рабочих кадрах, — зая-
вил глава Беларуси в недав-
нем послании народу и
Национальному собранию.
— Зато плодим безработных
выпускников вузов».

И впоследствии Лука-
шенко неоднократно утверж-
дал, что в стране не хватает
рабочих рук, а вот «умников»
с университетскими дипло-
мами развелось чересчур
много. В результате перед си-
стемой среднего образования
в этом году поставлена задача
сориентировать не менее 30%
выпускников школ на поступ-
ление в училища и технику-
мы «в соответствии с потреб-
ностями отраслей экономики
и социальной сферы в рабо-
чих кадрах».

А вот Прокопович утвер-
ждает, что при оценке по-
требности в специалистах с
высшим образованием необ-
ходимо исходить не только
из потребностей страны, но
и из мировых экономичес-
ких тенденций. И аргумен-
тирует свою позицию при-
мером кубинских медиков и
британских экономистов, ко-

торые работают по всему
миру.

Шило из мешка
Вряд ли председатель

Нацбанка осознанно оппони-
ровал главе государства.
Рискну предположить, что
Петр Прокопович, как и
99,99999% граждан Белару-
си, просто не читал послание
Александра Лукашенко и не
в курсе очередных «реформ»
образовательной системы.

Но поскольку главному
банкиру страны не чужд
здравый смысл, он понима-
ет, что и сейчас, и в буду-
щем, чем больше в стране
людей с высшим образова-
нием – тем богаче и спокой-
нее она живет. Поэтому,
когда Прокопович выныр-
нул из банковских проблем
и обнаружил, что у нас яко-
бы слишком много «умни-
ков», то сильно удивился.

Разумеется, если главе
Нацбанка задать вопрос
«Поддерживает ли он поли-
тику президента в сфере об-
разования?», то ответ будет:
«Целиком и полностью!» Но
существующие во властных
кабинетах противоречия во
взглядах на развитие Бела-
руси начинают вылазить,
как шило из мешка.
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Павел МИХАЙЛОВ

Президент Украины
Виктор Ющенко пригла-
шает президента Белару-
си Александра Лукашенко
принять участие в между-
народном форуме, посвя-
щенном 75-й годовщине
Голодомора 1932-33 годов,
который пройдет 22 нояб-
ря в Киеве. Пока неизвест-
но, примет ли белорусский
президент это приглаше-
ние, но очевидно, что воп-
рос 75-летней может по-
ставить его в тупик.

Как сообщает газета
«Дело», 5 сентября состоя-

лась встреча посла Украины в
Беларуси Игоря Лихового с
первым заместителем мини-
стра иностранных дел Белару-
си Игорем Петришенко, в
ходе которой украинская сто-
рона сообщила белорусской о
приглашении Лукашенко
принять участие в междуна-
родном форуме, посвящен-
ном годовщине Голодомора.

Сообщается, что стороны
также обсудили вопрос от-
носительно обращения
Ющенко к Лукашенко о
предоставлении помощи
инициативам Украины в
признании Голодомора
1932-33 годов в междуна-
родных организациях и в
парламенте Беларуси.

Пока неизвестно, как от-
несется белорусский прези-

дент к предложению укра-
инского коллеги. Пикант-
ность ситуации заключает-
ся в том, что присутствие
Лукашенко на форуме, по-
священном Голодомору, мо-
жет стать еще одним гвоз-
дем в крышке гроба дружбы
Беларуси с Россией. Как из-
вестно, вопрос о признании
(вернее, непризнании) гено-
цидом сталинского Голодо-
мора для России – дело
решенное. Поэтому одно
только присутствие на подоб-
ном форуме белорусского
президента может подорвать
и без того шаткие (после си-
туации с Абхазией и Южной
Осетией) отношения.

С другой стороны, актом
геноцида Голодомор на Ук-
раине признали уже более

десятка стран. Не говоря
уже о том, что затронул он и
территорию Беларуси. По
оценкам историков, голодо-
мор 30-х годов унес жизни
тысячи белорусов.

— На Беларуси смерть
от голода и полное обнища-
ние крестьян были очень
типичны при советской вла-
сти, — отмечает историк
Игорь Кузнецов.

Иными словами, Алек-
сандр Григорьевич оказался
в тупиковой ситуации – с од-
ной стороны, нельзя не при-
нять приглашение украинс-
кого президента, с другой –
не ставить же палки ближай-
шему союзнику. Хотя, мож-
но не сомневаться, что и в этой
ситуации белорусский лидер
найдет способ выкрутиться. В
любом случае, какое бы реше-
ние он ни принял, зависеть
оно будет отнюдь не от укра-
инской и даже не от белорус-
ской истории.
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Ирина ОРЛОВА,
“Завтра твоей страны”

Минфин подкоррек-
тировал планы по введе-
нию плоской шкалы по-
доходного налога с 2009
года. Практически все
мы будем платить на-
лог меньше, чем в теку-
щем году по ставкам
прогрессивной шкалы.
Но удастся ли уравнять
всех плательщиков при
новой схеме взимания
налога?

В проекте госбюджета
на 2009 год предлагается
ввести единую линейную
ставку налогов в 12%. При
этом также предлагается
увеличить стандартный на-
логовый вычет, воспользо-
ваться которым смогут те,
чей среднемесячный доход
не превышает 1,5 млн. руб-
лей, с 35 тыс. рублей до 250
тыс. рублей. Об этом сооб-
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щил 4 сентября замести-
тель министра финансов
Владимир Амарин.

Таким образом, пред-
ставляя бюджет и бюджето-
образующие законы в
парламент, Минфин скор-
ректировал и размер выче-
та, и пороговый среднеме-
сячный доход, до которого
этот вычет будет предостав-
ляться, в сторону увеличе-
ния — еще полтора-два ме-
сяца назад предлагалось
установить стандартный вы-
чет на уровне 200 тысяч бе-
лорусских рублей, а порого-
вую сумму — в размере 1
млн. рублей в месяц.

Что касается вычета, то,
как подчеркнул Владимир
Амарин, он соответствует
запланированному в бюдже-
те на будущий год размеру
бюджета прожиточного ми-
нимума. То, что Минфин
решил привязать стандарт-
ный вычет к данному пока-
зателю, имеет сразу
несколько положительных
моментов. Во-первых, ста-
новится понятным его соци-

а л ь н о - э к о н о м и ч е с к и й
смысл, во-вторых, таким
образом выполнено пожела-
ние бизнес-сообщества, ко-
торое подчеркивало, что до-
ходы, которые тратятся на
минимальное потребление,
нельзя облагать налогом,
так как фактически и дохо-
дом их считать нельзя. И
в-третьих, такой подход по-
зволяет правительству еже-
годно устанавливать новую
ставку налогового вычета, в
соответствии с изменением
бюджета прожиточного ми-
нимума.

Что же касается порого-
вой суммы, до которой та-
кой налоговый вычет будет
предоставляться, то она по
сравнению с предполагае-
мой ранее увеличилась в
полтора раза. Однако, ско-
рее всего, дело тут вовсе не в
том, что Минфин решил по-
заботиться о гражданах и их
доходах, а в необходимости
выполнять показатели по
росту заработной платы.
Наконец-то в финансовом
ведомстве посчитали, что в

схеме, когда уже после
миллиона рублей платель-
щик лишался налогового
вычета, он вынужден был бы
уплатить налог с одного
миллиона рублей плюс
один рубль больше, чем сей-
час с учетом прогрессивной
шкалы ставок подоходного
налога. Разница бы состави-
ла чуть больше 20 тысяч
рублей в месяц, то есть по-
чти 10 долларов. Расчеты
показывали, что сближения
уровня нынешнего налого-
обложения и по ставке в
12% при непредставлении
вычета после 1 млн. рублей
происходило лишь около
суммы в 1,5 млн. рублей.
Действующие бухгалтеры,
с которыми пришлось пооб-
щаться корреспонденту
«Завтра твоей страны», сра-
зу спрогнозировали, что в
таком случае все «заморо-
зят» зарплаты на подходе к
миллиону, если, конечно,
эти зарплаты не превыша-
ют 1,5 млн., а остальную
часть заработка будут вып-
лачивать в «конвертах».

Игорь ПОТАПЧУК

Министерство эконо-
мики признало, что сбо-
рочное производство
иранских автомобилей
«Саманд» в Беларуси
«ведется неудачно».
Согласно первоначаль-
ным планам, объём про-
изводства должен был
составить 60 тысяч ма-
шин в год. Однако в 2007-
м в Обчаке собрано всего
232 «Саманда», а в пер-
вом полугодии 2008-го –
84!

Напомним, что сборка
«Самандов» в Беларуси на-
чалась летом 2006 года с
большой помпой: «гор-
дость иранских автомоби-
лестроителей, нацио-
нальный автомобиль,
соответствующий самым
высоким стандартам каче-

ства». В перспективе пла-
нировалось довести объем
производства до 60 тысяч
машин в год. Однако реа-
лии оказались менее бле-
стящими, чем пиар.

В мае 2007 года первый
заместитель министра
промышленности Иван
Демидович подверг кри-
тике темпы реализации
белорусско-иранского
проекта. «Сегодня ситуа-
ция, сложившаяся в ЗАО
«Юнисон», нас не устраи-
вает, количество автомо-
билей, которое там выпус-
кается, не обеспечивает
экономики проекта, - зая-
вил чиновник – Те наме-
рения, которые были заяв-

лены в начале проекта, не
соответствуют сегодняш-
нему положению дел».

Прошло еще несколько
месяцев, и проект помянул
недобрым словом Алек-
сандр Лукашенко. «У нас
есть белорусско-иранское
предприятие (по произ-
водству автомобилей «Са-
манд») но пока не видно
его продукции», — заявил
глава государства на съез-
де ученых.

Надежды на «светлое
будущее», казалось, по-
явились после того, как 29
ноября 2007 года в Минс-
ке был подписан контракт
о создании совместного
предприятия по производ-
ству «Самандов». По сло-
вам заместителя мини-
стра промышленности
Валентина Гуриновича, бе-
лорусской стороне в СП при-
надлежит 20% акций СП,
компании «Иран Ходро» –
40%, английской компании
«Фенокс» — 23%,и ЗАО
«Юнисон» – 11,5%.

Однако парадоксаль-
ным образом после этого и
без того черепашьи темпы
производства еще больше
замедлились. Если в 2007-
м в Беларуси было собрано
всего 232 «Саманда», то в
первом полугодии 2008-го
– всего 84! Эти цифры, как
сообщает «Интерфакс»,
привел на заседании Рес-
публиканского Совета
директоров Белорусской
научно-промышленной
ассоциации начальник глав-
ного управления промыш-
ленности, транспорта и
связи Минэкономики Вла-
димир Дерновой. Он же
констатировал, что в насто-
ящее время сборочное про-
изводство иранских автомо-
билей «ведется неудачно».

Заметим, что «Салі-
дарнасць» изначально,
еще в апреле 2006 года,
прогнозировала провал
проекта “Саманд”. В Евро-
пу с такой машиной
соваться бесполезно, да и
белорусам “гордость иран-
ских автомобилестроите-
лей” ни к чему. Так оно и
получилось.
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Елена ЯКЖИК

Гомельский област-
ной суд отменил опреде-
ление суда Речицкого
района, который не
стал рассматривать
жалобу Белорусского
профсоюза работников
радиоэлектронной про-
мышленности (РЭП) на
отказ местных властей
регистрировать городс-
кую первичную профсо-
юзную организацию.

— Дело направлено в суд
первой инстанции для его
рассмотрения другим соста-
вом суда, — рассказала «Са-
лідарнасці» руководитель
правовой службы профсою-
за РЭП Елена Еськова. — Мы
рады, что незаконное опре-

деление отменено. И, по-
скольку оснований для отка-
за в регистрации нашей
городской первичной орга-
низации в Речице у чинив-
ников нет, надеемся, что
сможем добиться справед-
ливости.

Напомним, в июне проф-
союз РЭП обратился в
Речицкий районный испол-
нительный комитет (Гомель-
ская область) с заявлением о
постановке на учёт городс-
кой первичной профсоюз-
ной организации. К пакету
документов прилагалась,
кроме прочего, и копия до-

говора на размещение юри-
дического адреса. Однако
ответ чиновников был отри-
цательный.

Юристы профсоюза РЭП
посчитали, что «мотив отка-
за нелепый, противореча-
щий международным
нормам и законодательству,
регулирующему профсоюз-
ную деятельность», в связи
с чем подготовили жалобу в
суд Речицкого района. Тот
вынес определение об отка-
зе в приёме жалобы, ссыла-
ясь на то, что профсоюз и
райисполком являются
юридическими лицами, а
поэтому дело должен рас-
сматривать Хозяйственный
суд.

В связи со сложившейся
ситуацией профсоюз РЭП
вынужден был обжаловать
определение суда Речицко-
го района о незаконном от-
казе в рассмотрении дела в
Гомельском областном суде.

ФПБ признала Страну БасковФПБ признала Страну БасковФПБ признала Страну БасковФПБ признала Страну БасковФПБ признала Страну Басков
Игорь ПОТАПЧУК

Забавный казус про-
изошел с Федерацией
профсоюзов Беларуси. В
то время, как Кремль
отчаянно борется за
международное призна-
ние Южной Осетии и
Абхазии, ФПБ обрати-
ла свой взгляд на другой
регион.

На этой неделе Минск
посетила делегация Евро-
пейского регионального
бюро Всемирной федера-
ции профсоюзов. Примеча-
тельно, что, как отметил на
встрече с председателем
ФПБ Леонидом Козиком
координатор ЕРБ ВФП Кле-
антус Клеантес, Всемирная
федерация профсоюзов
практически не сотруднича-
ет с профорганизациями
стран постсоветского про-
странства.

Перечисляя государ-
ства, представители кото-
рых вошли в состав делега-

ции, сайт ФПБ назвал
Кипр, Австрию, Испанию
и… Страну Басков.

Однако Страна Басков
— это вообще-то не госу-

панией не вполне грамот-
но.

Пикантность заключа-
ется еще и в том, что Стра-
на Басков борется за неза-
висимость от Испании.
Там достаточно сильны
позиции социалистичес-
кой радикально-террори-
стической организации
ЭТА (ETA — Euskadi Ta
Askatasuna), борющейся
за создание суверенного
Баскского государства.
Борьба проходит в виде те-
рактов, направленных
против представителей
властей Испании и бас-
ков, не желающих сотруд-
ничать с ЭТА. Всего пос-
ледняя взяла на себя
ответственность за 711
убийств, совершенных,
начиная с 1978 года. Од-
нако желанного результа-
та все эти теракты не при-
несли.

Таким образом, получа-
ется, что ФПБ первой в
мире признала Страну Бас-
ков, которая еще даже не
успела провозгласить неза-
висимость. Признает ли
Страна Басков в качестве
ответного жеста ФПБ неза-
висимой организацией, не
сообщается.

Рабочие
Boeing Co.
проголосовали
за
забастовку

Члены крупнейшего
профсоюза авиакосми-
ческой корпорации
Boeing Co. поддержали
предложение о забастов-
ке, но согласились про-
должить переговоры и
отсрочить остановку
работы на 48 часов.

Предложение получи-
ло необходимые 2/3 голо-
сов членов 27-тысячного
профсоюза. Рабочие хотят
обеспечить повышение ба-
зовой заработной платы на
13% в течение трех лет,
администрация предлага-
ет лишь 11%.

дарство, а регион Испа-
нии. Поэтому упомина-
ние Страны Басков в од-
ном ряду с Австрией,
Кипром и всё той же Ис-

”Взгляд”
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У інтэрв’ю “Салідар-
насці” старшыня пярві-
чнай арганізацыі Бела-
рускага незалежнага
прафсаюза работнікаў
ААТ “Гродна Азот”,
член Сойма Партыі
БНФ Сяргей Антусевіч
расказаў, навошта выс-
тавіў сваю кандыдату-
ру на выбары, як
рэальна патрапіць у
парламент і чаму ён
збіраецца праігнараваць
рашэнне партыі байка-
таваць выбары.

— Якія ўражанні ў вас
ад гэтай выбарчай кам-
паніі?

— У прынцыпе, пакуль
усе тое, што мы планавалі
зрабіць, у нас атрымліваец-
ца. І атрымліваецца, лічу,
някепска. Самыя станоў-
чыя ўражанні склаліся ад
сустрэчаў з выбаршчыкамі.
Сапраўды ёсць вельмі шмат
людзей, якія чакаюць, калі
мы прыйдзем у парламент і
пачнем працаваць.

— А як увогуле людзі
ўспрымаюць сённяшніх
кандыдатаў ад апазіцыі?

— У параўнанні з тымі
выбарамі, якія я праходзіў
у 2004—2005 годзе, коль-
касць тых, хто станоўча да
нас ставіцца, істотна павял-
ічылася. Але, трэба заўва-
жыць, што павялічылася і
колькасць людзей, якія аб-
салютна не вераць нікому —
ні ўладзе, ні нам. І гэта са-
мая галоўная задача: дака-
заць гэтым людзям, што мы
не проста ідзем у парламент,
каб пасядзець, а ідзем для
таго, каб працаваць і паляп-
шаць гэтае жыццё.

Упершыню за ўсе гады
фактычна разбурана тая са-
цыяльная база, якая ствара-
лася ў 1994 годзе ўжо пры
Лукашэнку. На ўсіх піке-
тах, што мы правялі па збо-
ры подпісаў, я сустрэў
толькі двух чалавек, якія
адкрыта выказаліся ў падт-
рымку прэзідэнта.

Самае цікавае, што пенс-
іянеры, якія, здавалася б,

з’яўляюцца кансерватыўнай
часткай нашага грамадства
і якім нялёгка даюцца пера-
мены, ужо стаміліся чакаць
падарункаў ад гэтай улады,
яны проста не вераць ёй. Яны
самі кажуць нам, што трэба
мяняць гэтую сітуацыю, ка-
жуць: “Дайце ўладу мала-
дым”, бо не бачаць перспек-
тывы. Не для сябе — для
сваіх дзяцей і ўнукаў. І яны
гатовыя прыйсці на выбары
дзеля таго, каб гэтыя пера-
мены адбыліся.

— Для вас гэта ўжо не
першыя выбары: у 2003
годзе вы нават здолелі пат-
рапіць у гарсавет. Ці ёсць
істотныя адрозненні гэтай
кампаніі ад мінулых?

— Сапраўды, антураж і
ўсе дэкарацыі іншыя. Ёсць
іншае стаўленне камісій да
дэпутатаў, якога раней не
было. У прыватнасці, у аднос-
інах да мяне пакуль усё робі-
цца вельмі карэктна і я не
адчуваю перашкодаў у пра-
вядзенні маёй кампаніі. Пры-
намсі, я прысутнічаў ужо на
двух пасяджэннях камісій —
пры рэгастрацыі ініцыятыў-
най группы і пры рэгістрацыі
мяне як кандыдата. Усе пасяд-
жэнні і ўсе дакументы робяц-
ца вельмі аператыўна.

Але, думаю, ва ўладаў
ёсць вельмі шмат сцэнараў,

як праводзіць гэтую кампа-
нію. Асноўная перашкода —
тое, што нашыя прадстаўнікі
не ўключаны ў акруговыя і
участковыя камісіі. І ўжо
гэта з’яўляецца галоўным
чыннікам, што сёлетняя
кампанія, як і папярэдняя,
не можа быць расцэнена, як
свабодная, дэмакратычная.
Мы не маем непасрэднага
кантролю, а значыць, не мо-
жам дакладна сказаць, якім
будзе падлік галасоў.

— Якія рэальныя мэты
вы ставіце перад гэтай
кампаніяй?

— Патрапіць у парла-
мент.

— Вы лічыце гэта рэаль-
ным?

— Калі б не адчуваў, што
здолею гэта зрабіць, наўрад
ці распачынаў бы кампанію.
Я ведаю, што рэальна туды
патрапіць. Канешне, як і ў
2004 годзе, так і цяпер ёсць
велізарныя праблемы з тым,
як працуе наша выбарчае
заканадаўства. Асабліва ў
частцы фарміравання
камісій. Але мы таксама
расцём, таксама набіраем-
ся вопыту.

Мы лепш сталі рыхта-
вацца да кампані менавіта
такого кшталту. Тое, што
сёння я маю нармальную
дастаткова рэалістычную

праграму (такой праграмы,
па шчырасці, у 2004 годзе ў
мяне не было) дазваляе мне
спадзявацца на лепшае. І мы
гатовыя да таго, каб прыйсці
ў парламент. І мы павінны
ісці, для таго каб паказваць
выбаршчыкам, паказваць
народу альтэрнатыўныя по-
гляды на працэсы, якія ад-
бываюцца ў нашай краіне.

— Але ж Партыя БНФ,
членам якой вы з’яўляеце-
ся, абвясціла пра свой на-
мер байкатаваць выбары...

— Гэта самае складанае
для нас пытанне. Рашэнне
Сойма партыі крыху выбіла
з каляіны не толькі мяне, але
і ўсіх тых кандыдатаў, якія
таксама даволі моцна пачу-
ваюць сябе ў гэтай кампаніі.

У нас, на Гарадзеншчыне
збіраліся і партыйная арган-
ізацыя, і абласная кааліцыя
АДС, і практычна адзінага-
лосна ўсе выказаліся за тое,
каб ісці да канца. Таму што,
па-першае, калі мы сыдзем з
дыстанцыі, то не ўбачым,
якія былі парушэнні пры
тым жа падліку галасоў.

Па-другое, у шмат якіх
акругах на Гарадзеншчыне
ў выпадку нашага зняцця
выбаршчыкі застануцца сам
насам з прадстаўнікамі ад
улады, і казаць пра непраз-
рыстасць і фальшаванне вы-
бараў нестае. Гэта сёння га-
лоўны аргумент для таго,
каб працягваць барацьбу.
Трэба на свае вочы пагляд-
зець, як будзе праходзіць і
гэтая кампанія, і назіранне,
і падлік галасоў.

— Іншымі словамі вы
збіраецеся ігнараваць ра-
шэнне Сойма партыі?

— Канешне, Сойм —
гэта вельмі важная струк-
тура ў нашай партыі, але
ёсць людзі, якія чакаюць,
што нашыя кандыдаты бу-
дуць на выбарах. Яны гато-
выя за нас галасаваць. Пад-
мануць гэтых людзей
больш страшна, чым пару-
шыць рашэнне Сойма. Тым
больш што яно яшчэ не та-
кое адназначнае і не выклю-
чана, што канчатковае ра-
шэнне будзе прымацца 20
верасня.

Сёння я лічу неабход-
ным працягваць гэтую ба-
рацьбу з тым прыцэлам,
што мы ідзем да канца.

ІНТЭРВ’Ю
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ПАЛІТЫКА
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Кандыдаты ад
Партыі БНФ, якія ба-
латуюцца ў парла-
мент, накіравалі зва-
рот кіраўніцтву, у
якім аспрэчваюць ра-
шэнне партыі пра зняц-
це з выбарчай гонкі.
Гэты зварот яны пера-
далі 8 верасня на пасяд-
жэнні Управы асабіста
ў рукі кіраўніка
партыі. Тым не менш
Лявон Баршчэўскі ад-
маўляе, што атрымлі-
ваў такі дакумент, і
кажа, што рашэнне
партыі канчатковае і
наўрад ці будзе пераг-
лядацца.

— На пасяджэнні Упра-
вы БНФ гэты зварот быў
перададзены кіраўніцтву
партыі, — паведаміў “Сал-
ідарнасці” намеснік стар-
шыні Партыі БНФ Юрась
Губарэвіч. — Пад ім стаяць
прозвішчы 15 кандыдатаў

—вылучэнцаў ад Партыі
БНФ з 19, якія ёсць у спісе
Аб’яднаных дэмакратыч-
ных сіл. Аднак насамрэч
тых, хто збіраецца пра-
водзіць агітацыйную кам-
панію на ўсіх яе этапах,
значна болей.

Па словах Юрася Губа-
рэвіча, рашэнне Сойму
партыі БНФ пра зняцце
сваіх кандыдатаў было
прынята без уліку думкі
тых, хто рэальна задзейні-
чаны ў выбарчай кампаніі,
то бок саміх кандыдатаў і
іх каманд.

— На той момант боль-
шасць кандыдатаў выказ-
валася менавіта за ўдзел ва
ўсіх этапах выбарчай кам-
паніі, — адзначае Юрась
Губарэвіч. — Рашэнне Сой-
му было ад пачатку супя-
рэчлівае. Наступныя пад-
зеі, а менавіта тое, што
пазіцыя Партыі БНФ па гэ-
тым пытанні не была падт-
рымана АДС, а таксам тое,
што гэтае рашэнне партыі
не дасягнула пастаўленых
мэтаў паўплываць на
ўладу і змяніць умовы пра-
вядзення выбарчай кам-
паніі, — усё гэта прывяло
да таго, што кандыдаты

вырашылі звярнуцца да
кіраўніцтва партыі з пра-
пановай адмяніць рашэнне
сойму.

Сярод тых, чые про-
звішчы пазначаныя пад
зваротам, значацца Сяр-
гей Антусевіч, Вадзім Са-
ранчукоў, Іван Шэга,
Станіслаў Суднік (Грод-
зенская вобласць), Зміцер
Шыманскі, Юрась Губа-
рэвіч, Уладзімір Казека,
Віталь Каратыш (Брасц-
кая), Мікалай Ляшчун
(Мінская), Алесь Міхалевіч
(Мінск), Алесь Чыгір, Ан-
дрэй Юркоў, Ягор Кас-
тусёў (Магілёўская), Ле-
анід Аўтухоў і Яраслаў
Берніковіч (Віцебская).

Са свайго боку кіраўнік
партыі Лявон Баршчэўскі
адмаўляе, што атрымліваў
гэты зварот.

— Дакументу такога
няма. Гэта фальшыўка, —
паведаміў “Салідарнасці”
Лявон Баршчэўскі. — Нія-
кага дакумента з подпісамі
ва Управу не паступала.
Былі нейкія прыватныя
размовы, абяцанні. Але
ніхто ніякага дакументу не
падпісваў і такого звароту
няма.

— Мы перадалі даку-
мент асабіста ў рукі Барш-
чэўскага, — запэўнівае
Юрась Губарэвіч. — Рэак-
цыя кіраўніцтва досыць
дзіўная. Баршчэўскі ад-
маўляе, што такі зварот
існуе на той падставе, што
пад зваротам не стаяць
уласнаручныя подпісы.
Зразумела, аб’ехаць усю
Беларусь, каб сабраць под-
пісы, за некалькі дзён про-
ста немагчыма. Аднак я
мог бы параіць кіраўніцт-
ву патэлефанаваць кожна-
му з кандыдатаў, і даве-
дацца пра іх пазіцыю.
Упэўнены, што яны не ад-
мовяцца ад таго, што падт-
рымалі дадзены зварот, і
пацвердзяць, што збіра-
юцца ўдзельнічаць у кам-
паніі да дня галасавання.

— 20 верасня Сойм
партыі будзе разглядаць
усе звароты, якія нам пас-
тупалі, і прымаць адпавед-
ныя рашэнні, — адзначыў
Лявон Баршчэўскі. — Ад-
нак, яшчэ раз паўтаруся:
такога звароту няма. У лю-
бым выпадку не думаю,
што рашэнне пра зняцце
кандыдатаў будзе пераг-
леджана.
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Павел МИХАЙЛОВ

Абхазия хотела бы
стать государством-
оффшором и вступить
в СНГ и союзное госу-
дарство. Об этом на
брифинге для иност-
ранных журналистов
заявил президент Рес-
публики Абхазия Сер-
гей Багапш.

— Такая вероятность
велика. Мы уже ставили
этот вопрос, и если члены
СНГ сочтут возможным,

конечно, мы (Абхазия и
Южная Осетия) будем
вступать в эту организа-
цию. В союзное государ-
ство — то же самое, мы
себя никогда не отрывали
от СНГ и Союзного госу-
дарства, тем более от Рос-
сии, и такое стремление
наших народов будет. Бу-
дет заявка — она будет
рассмотрена, — заявил
Сергей Багапш на брифин-
ге в РИА «Новости» для
иностранных журналис-
тов.

По словам Сергея Ба-
гапша, Абхазия хотела бы
стать государством-офф-
шором.

— Мы не снимаем с по-
вестки дня вопрос оффшо-
ра… Будем готовиться
именно к этому, — заявил
он, отметив, что у Абха-
зии есть все, чтобы стать
свободной экономической
зоной.

Экономисты предлага-
ют следующее определе-
ния понятия «оффшор»
— независимое государ-
ство или территория дру-
гого государства с некото-
рой степенью автономии,
чье законодательство по-
зволяет существование
юридического лица со
значительными налого-
выми льготами. Зачастую

оффшоры используются
предпринимателями из
других государств для ук-
лонения от уплаты нало-
гов и преступниками для
отмывания грязных де-
нег.

Остается гадать, как
скоро союзное государство
пополнится оффшорным
партнёром? То, что такая
перспектива более чем
реальна, сомневаться не
приходится — у России
всегда было достаточно ар-
гументов для белорусских
властей. Если это произой-
дет, последствия могут
быть самыми непредсказу-
емыми.
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«Т«Т«Т«Т«Так шо — никого на празднике не будет?»ак шо — никого на празднике не будет?»ак шо — никого на празднике не будет?»ак шо — никого на празднике не будет?»ак шо — никого на празднике не будет?»
Ян БУЯН

Весть о том, что ми-
лиция попросила граж-
дан не приходить на
предстоящий в выход-
ные праздник «Красуй
наш Мiнск — любiмая
сталiца» (или попросту
День города) в пьяном
виде изрядно повеселила
Интернет-пользовате-
лей. Трезвых минчан и
гостей столицы будут
ждать турникеты, ме-
таллодетекторы, ви-
деокамеры и сотрудни-
ки МВД в «небольших
квадратах».

На сайте ГУВД Минго-
рисполкома размещено со-
общение, в котором, в част-
ности, говорится, что на
праздник не будут допус-
каться граждане в состоя-

нии алкогольного опьяне-
ния и лица, проносящие с
собой спиртные напитки и
пиво (в какой бы упаковоч-
ной таре оно не было). Не
будут допущены также и те,
кто попытается пронести
предметы, способные при-
чинить телесные поврежде-
ния окружающим, а также
взрывоопасные и иные пред-
меты, запрещенные к сво-
бодному доступу.

«Так шо — никого на
празднике не будет?» —
пишет на форуме TUT.BY
Plut_On. «А цвярозыя нар-
мальныя людзі і самі ня
пойдуць на гэтую клаунаду
у чырвона— зяленым», —
вторит ему dragvitaly.

Напомним, что после
взрыва 4 июля МВД изме-
нило стандарты безопаснос-
ти при проведении массо-
вых мероприятий. Теперь
места народных гуляний по
всему периметру будут ог-
раждаться мобильными

турникетами. На входах
граждан будут проверять
при помощи рамочных (как
в аэропорту) и портативных
металлодетекторов. А тер-
ритория проведения массо-
вого мероприятия будет
разбиваться на небольшие
квадраты, за которыми для
несения службы закрепля-
ются сотрудники мили-
ции, оснащенные портатив-
ными металлодетекторами
для периодической провер-
ки людей. Также планиру-
ется контролировать место
проведения мероприятия и
прилегающую территорию
при помощи систем видео-
наблюдения.

Как уже писала «Салі-
дарнасць», все эти меры, по
существу, являются «защи-
той от дурака». Теперь ка-
кому-нибудь мелкому хули-
гану будет гораздо сложнее
пронести с собой на очеред-
ной праздник нож или кас-
тет.

Проблема в том, что тер-
рористы, осуществившие
взрыв 4 июля, являются
профессионалами. Сомни-
тельно, что металлодетекто-
ры и системы видеонаблю-
дения станут для них и им
подобных непреодолимым
или хотя бы сложным пре-
пятствием. В конце концов,
на празднование Дня Неза-
висимости тоже было не-
просто пронести несколько
взрывных устройств. Но не-
известные боевики с этим
справились, и ни один из
них задержан не был.

А простым гражданам
теперь придется веселить-
ся без пива да еще и под
надзором, постоянно нахо-
дящихся рядом («в неболь-
шом квадрате») сотрудни-
ков милиции. Которая,
кстати, так и не нашла тех,
кто изготовил взрывные
устройства и пронёс их на
гуляния по случаю Дня не-
зависимости.

Когда белорусские врачиКогда белорусские врачиКогда белорусские врачиКогда белорусские врачиКогда белорусские врачи
будут получатьбудут получатьбудут получатьбудут получатьбудут получать
ТЫСЯЧИ долларов?ТЫСЯЧИ долларов?ТЫСЯЧИ долларов?ТЫСЯЧИ долларов?ТЫСЯЧИ долларов?
Юрий ЛАЗАРЕВИЧ,
“Завтра твоей страны”

Александр Лукашен-
ко снова заговорил о
доходах белорусов. В по-
недельник на пресс-кон-
ференции для российских
журналистов он расска-
зал о зарплатах меди-
ков, которые якобы до-
ходят до нескольких
тысяч долларов.

Президент Беларуси
сказал буквально следую-
щее: «Некоторые врачи ты-
сячи долларов получают. Но
их немного, те, которые де-
лают операции на уровне за-
падных технологий». Из
контекста вытекало, что ис-
кать этих специалистов
надо в Республиканских на-
учно-практических центрах
и среди врачей, выполняю-
щих трансплантации пече-
ни и готовящихся в новом
году пересадить сердце. Си-
девший в зале вице-пре-

мьер Александр Косинец
уточнил: полторы-две тыся-
чи долларов зарабатывают
высококвалифицирован-
ные специалисты, а в сред-
нем врачи имеют 700 дол-
ларов в месяц.

О том, как страна ценит
труд кардиохирургов, не-
давно на одной из пресс-кон-
ференций рассказал дирек-
тор РНПЦ «Кардиология»
Александр Мрочек. Он по-
сетовал, что в Беларуси су-
ществует реальная угроза
оттока высококвалифициро-
ванных кардиохирургов в
Россию, где за их нелегкий
труд платят в два раза боль-
ше. По словам Александра
Мрочека, сегодня ведущие
белорусские кардиохирур-
ги: профессор Юрий Остро-
вский (возглавил группу
врачей, которые проведут
первую трансплантацию
сердца в Беларуси) и замес-
титель директора РНПЦ
«Кардиология» по хирур-
гии профессор Вячеслав
Янушко зарабатывают в ме-
сяц в среднем 2,5 миллиона
белорусских рублей.

ДАІ нарэшце выплаціла
кампенсацыі пацярпелым
па справе аб “жывым шчыце”
Віталь МАЛЬКЕВІЧ,
Еўрарадыё

Выдала грошы і
страхавая кампанія,
але не ўсе. Уладальніку
разбітай ушчэнт BMW
Юрыю Пашкевічу, каб
поўнасцю кампенса-
ваць кошт аўтамабіля,
прапанавалі прадаць
цэлыя запчасткі.

Мінская ДАІ нарэшце
кампенсавала пацярпелым
па справе аб “жывым шчы-
це” маральныя страты і вып-
лаціла ім 22 мільёны рублёў.
Пра гэта распавёў Юрый
Пашкевіч, уладальнік
BMW, што была пашкоджа-
на больш за іншыя аўтамабілі
“жывога шчыта”.

“Выплацілі ўсім і ў по-
ўным аб’ёме. Мне, жонцы і
дзіцяці па 6 мільёнаў, зна-
чыцца, 18 мільёнаў нашай
сям’і, Алене Каўпаковай —
2 мільёны, а Лёша з Косцем
па адным мільёне”.

“Машына была прыз-
наная цалкам “загінулай”.
Я яе купляў за 5 тысяч до-
лараў. “Белдзяржстрах”
налічыў 10,5 мільёнаў
рублёў, а да выплаты 7
мільёнаў 200 тысяч. Яны
кажуць, што паводле зако-
на, я мушу прадаць тыя
запчасткі, якія засталіся,
і тады атрымаецца тая
сума, за якую я купіў ма-
шыну”.

Аднак Юрый Пашкевіч
з гэтым не згодны. Кажа,
што машыну купляў не па
запчастках, а ўсю цалкам.
І страхаваў яе таксама не
па кавалках.

“Атрымліваецца, што
яны мне выплачваюць
крыху больш за палову, а
астатняе сам прадавай,
шукай, рабі, што хочаш. А
невядома, прадасі ты гэ-
тую машыну за месяц, за
паўгода ці за год”.

Вера Страмкоўская, ад-
вакат пацярпелых, паведа-
міла Еўрарадыё, што спра-
ва вакол страховак будзе
вырашацца ў грамад-
зянскім судзе.
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«Желание уязвить лишний раз Запад,«Желание уязвить лишний раз Запад,«Желание уязвить лишний раз Запад,«Желание уязвить лишний раз Запад,«Желание уязвить лишний раз Запад,
поступить назло ему является оборотной сторонойпоступить назло ему является оборотной сторонойпоступить назло ему является оборотной сторонойпоступить назло ему является оборотной сторонойпоступить назло ему является оборотной стороной
комплекса собственной ущербности»комплекса собственной ущербности»комплекса собственной ущербности»комплекса собственной ущербности»комплекса собственной ущербности»
Максим АРТЕМЬЕВ,
”Ведомости”

У отечественного по-
чвенничества было много
переизданий. Общим в со-
держательном отноше-
нии всегда было противо-
поставление России
западной цивилизации.
Сегодня идеология, близ-
кая почвенничеству, сно-
ва торжествует в России.
Западничество, по край-
ней мере на обозримое бу-
дущее, не актуально и не-
значительно.

Конечно, за 150 лет по-
чвенничество сильно измени-
лось. Оно более не выступает
за общину, не противится ка-
питализму. Можно сказать,
что новое почвенничество —
это не столько стройная идео-
логическая концепция,
сколько система взглядов,
которые объединяет призна-
ние невозможности восприя-
тия «здесь и сейчас» ценнос-
тей, присущих современному
западному обществу.

Правящий класс в России
— эклектичное порождение
последних десятилетий со-
ветской власти и постсоветс-

кого «накопительного» деся-
тилетия. Для него характер-
ны одновременно и неверие ни
в какие идеалы, доходящее до
цинизма (осознаваемого как
прагматизм), и вера (несмот-
ря ни на что) в особый путь
страны; желание быть ближе
к Европе и миру — и упорное
недоверие к ним. В 90-е гг.
обе противоположные тенден-
ции боролись между собой
при преобладающем «запад-
ном» курсе. Сегодня же тор-
жествует линия, которую в
начале тех же 90-х назвали бы
линией «Нашего современни-
ка» — по названию журнала.
Как выяснилось, патриоти-
ческие издания выражали
взгляды не кучки маргина-
лов, оставшихся не у дел, но
предвосхищали мейнстри-
мовские настроения путинс-
кой и послепутинской эпохи.

Всплеск ура-патриотичес-
ких настроений в связи с воо-
руженным российско-гру-
зинским конфликтом живо
напомнил о победе почвенни-
ков над либералами в эпоху
Великих реформ во время
польского восстания 1863 г.

Тогда Михаил Катков,
главный редактор журнала
«Московские ведомости» и
сторонник реформ, реши-
тельно выступил против вос-
ставших поляков и пропове-
довал самые жесткие меры

борьбы с ними. Ему удалось
сплотить значительную часть
читающей публики, которая
вместе с ним совершила по-
ворот от либерализма в евро-
пейском духе к националис-
тическому консерватизму.
Именно отношение к польско-
му восстанию стало тем кам-
нем, на котором сошлись
(пусть и на время) пути запад-
ников и славянофилов.

Отношение к событиям в
Грузии сегодня представля-
ет собой любопытный пример
подобного же единения са-
мых разных течений на почве
оправдания силовых акций
России и неприязни к гру-
зинскому руководству. В
1863 г. Катков показал, что не
входившая ни в чьи планы не-
зависимость Польши стала
пунктом, на котором ярый мо-
нархист братался с умерен-
ным либералом. В 2008 г. под
признанием независимости
Абхазии и Южной Осетии
подписываются и левые всех
толков, и центристы, и ши-
рокий спектр правых. Сило-
вая политика получает мощ-
ный отклик в самых разных
слоях общества. Торжествует
ментальность, свойственная
периоду до 1914 г., — святая
вера в сферы влияния, в то,
что лукавая Европа исповеду-
ет двойные стандарты, что
Россия обделена и с ней игра-

ют не по-честному. Любое
действие Запада трактуется
как заведомо циничное и ис-
пользуется для самооправда-
ния. Уже слышится призыв
к героическому противостоя-
нию если не со всем миром,
то с НАТО и США. Российс-
кая печать почти не отлича-
ется от СМИ некоторых стран
Латинской Америки и дру-
гих регионов развивающего-
ся мира, где сильна антиаме-
риканская и антизападная
паранойя.

Желание уязвить лиш-
ний раз Запад, поступить на-
зло ему является оборотной
стороной комплекса собствен-
ной ущербности. Кратчай-
ший путь к тому, чтобы тебя
уважали (эвфемизм от «боя-
лись») — а Россия сегодня
помешана на «признании и
уважении», — это напугать
соседей непредсказуемым и
агрессивным поведением.
Так подростки терроризиру-
ют прохожих под предлогом
недостаточного к ним уваже-
ния (не так посмотрели,
хмыкнули и т. п.). Тинейдже-
ры таким образом компенси-
руют низкий социальный
статус, образовательный и
культурный уровень. Восторг
почвенников по поводу «ре-
шительных действий» на
Кавказе — эмоции того же по-
рядка.

Директор спортивной школыДиректор спортивной школыДиректор спортивной школыДиректор спортивной школыДиректор спортивной школы
оказался ранее судимым наркоманомоказался ранее судимым наркоманомоказался ранее судимым наркоманомоказался ранее судимым наркоманомоказался ранее судимым наркоманом
Наталья ПАРТОЛИНА,
”Комсомольская правда
в Белоруссии”

В Витебске возбудили
сразу три уголовных дела
в отношении директора
д е т с к о - ю н о ш е с к о й
спортивной школы. При-
чем подставился 25-лет-
ний господин директор
сам: попросил прохожих
вызвать милицию, пото-
му что в его квартиру яко-
бы ломились грабители.

Опергруппу, которая при-
была по вызову, ждал сюрп-

риз. Никаких бандитов-гра-
бителей и в помине не было, а
вот хозяин дома оказался по-
дозрительно невменяем.

Экспертиза установила,
что он находился в состоя-
нии измененного сознания
из-за того, что принимал
некое психотропное веще-
ство. Вещество, а конкретно
амфетамин, нашлось тут же
— в двух пакетиках 0,5 и 0,2
грамма. А еще в квартире
была перепуганная 18-лет-
няя девушка.

— Это была его случай-
ная знакомая, — рассказал
старший следователь отде-
ления предварительного
расследования Первомайс-
кого РОВД Иван Демидо-

вич. — Пришла в гости.
Хозяин сам употребил ам-
фетамин и предложил ей.
Когда девушка стала отка-
зываться, он назвал ее
«агентом милиции» и зас-
тавил принять амфетамин
под угрозой ножа.

Дело директора ДЮСШ,
теперь уже бывшего, вско-
ре будет направлено в суд.
Ему предъявят обвинение
не только в приобретении и
хранении психотропных ве-
ществ, но и в склонении к
их употреблению с приме-
нением насилия. А еще в
организации и содержании
притона. Ведь девушка на-
ходилась в его квартире, а
значит, он предоставил ей

место для употребления
наркотиков.

Директор уже дважды
был судим!

В должности директора
спортивной школы мужчи-
на проработал около года. До
этого он уже был судим за
кражу и угон.

— Почему судимый чело-
век оказался на должности
директора школы? — спроси-
ли мы у начальника област-
ного управления физической
культуры, спорта и туризма
Владимира Синковца.

— Это назначение с уп-
равлением никто не согласо-
вал, — ответил он.

А в Витебском областном
спортивном клубе федера-
ции профсоюзов, под эгидой
которого работает эта школа,
от комментариев отказа-
лись. До решения суда.
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9 сентября старто-
вал 17-й чемпионат Бе-
ларуси по хоккею. Увы,
статус этого турнира
ощутимо снизился после
того, как собранное «с
бору по сосёнке» минское
«Динамо» ушло играть
в Континентальную
хоккейную лигу.

Об этом свидетельствует
хотя бы тот факт, что отны-
не чемпион Беларуси 2007/
08 столичный «Керамин»
является фарм-клубом
минского «Динамо». Генди-
ректор «драконов» Алек-
сандр Летецкий так объяс-
нил «Прессболу» мотивы
данного шага:

— С появлением флагма-
на отечественного хоккея, а
также бобруйского «Шинни-
ка» возник просто катастро-
фический дефицит испол-
нителей, который подвиг
продолжить карьеру таких
известных мастеров, как
Хмыль и Свито. Тягаться
бюджетами с получившим
определенные финансовые
льготы «Динамо» мы не мог-
ли, поэтому потеряли льви-
ную долю состава. В такой

ситуации заключение парт-
нерских отношений с «бело-
голубыми» — компромисс-
ный вариант для обеих
сторон. Это соглашение по-
зволит нам в течение сезона
варьировать состав, укреп-
ляться хорошими игрока-
ми: первой ласточкой стал
форвард Александр Кулаков.
В обратном направлении пос-
ледовал Алексей Страхов…

Действительно, в межсе-
зонье сразу шестеро “кера-
миновцев” перекочевали в
стан “Динамо”. Мало того,
“бело-синие” планируют и
по ходу сезона усиляться за
счет других белорусских
команд.

“Если фарм-клубом
минского “Динамо” “Кера-
мин” стал де-юре, то де-фак-
то ими являются все бело-
русские дружины, —
констатирует “Прессбол”. –
Таким образом, наш хоккей
окончательно свернул на путь
коллективизации. Единолич-
ников в нем уже не осталось –
все вокруг “колхозное”...”

Вот в такой обстановке
стартовал 17-й чемпионат
страны. Первые матчи при-
несли следующие резуль-
таты:

Керамин (Минск) — Не-
ман (Гродно) — 3:1 (Плот-
ников, 11, Хафизов, 52, Ко-
выршин, 58; Клочков, 8).

Шинник (Бобруйск) —
Брест — 4:1 (Лясковский,
8, Д.Коробов, 20, Дашков,
36, В.Михайлов, 56; Бурми-
стронок, 23).

Гомель — Латгале (Дау-
гавпилс, Латвия) — 0:3
(Пек, 26, Бауба, 40, Куме-
ляускас, 54).

Металлург (Жлобин) —
Рига-2000 (Латвия) — 1:2
(Ефименко, 6; Грицинскис,
2, Мейя, 17).

Витебск — Юность
(Минск) — 1:2 (Каштанов,
56; Волчков, 27, Сенькевич,
57).

Химик-СКА (Новопо-
лоцк) — Химволокно (Моги-
лев) — 2:3 (бул.) (Мороз, 20,
О.Тимченко, 36; Малевич,
46, 57, 65-решающий бул-
лит).

Напомним, что в ны-
нешнем сезоне в чемпио-
нат Беларуси вернулись
латвийские клубы. Их
“камбэк” вышел вполне
успешным. Обе команды
из Латвии, игравшие в
среду, в гостях взяли верх
над белорусскими сопер-
никами.

Всего же в чемпионате
Беларуси 2007/2008 при-
мут участие 14 клубов. По-
мимо вышеупомянутых это
еще два клуба из Латвии:
Металургс (Лиепая) и АСК-
Огре (Огре).

АлександрАлександрАлександрАлександрАлександр
ГГГГГлеблеблеблеблеб
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УУУУУкраиныкраиныкраиныкраиныкраины
в подкупев подкупев подкупев подкупев подкупе
судьисудьисудьисудьисудьи

В раздевалке, пос-
ле игр футбольных
сборных Украины и
Беларуси, капитан
нашей команды Алек-
сандр Глеб дал ком-
ментарий одному из
украинских телека-
налов. «Что тут
комментировать…
Вы же купили судью,
- улыбнулся Алек-
сандр, — Я это сразу
понял».

От дальнейших
объяснений Глеб отка-
зался, сообщает украин-
ский портал football.ua.
Менеджер белорусского
капитана Николай
Шпилевский тоже отме-
тил, что судьи однознач-
но были на стороне Ук-
раины: «Высказывания
Саши — это были эмо-
ции и не более того. Но
могу однозначно ска-
зать: если бы подобный
эпизод случился около
ворот Украины, то пе-
нальти бы точно не на-
значили. Наверное, авто-
ритет сборной Украины
в глазах судей немного
выше, чем сборной Бела-
руси. Обвинять судей в
своих симпатиях нет
смысла, но то, что они
были на стороне украин-
цев — это факт!»

Напомним, в суббот-
нем матче отборочного
цикла к чемпионату
мира, который прошёл
во Львове, белорусы ус-
тупили украинцам со
счётом 0:1. Единствен-
ный гол был забит на 5-
ой добавленной минуте с
пенальти. Его реализо-
вал Андрей Шевченко.
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В Кубке Беларуси по
футболу завершились
матчи 1/16 финала.
Главной неожиданнос-
тью стало поражение
минского «Динамо» от
бобруйской «Белшины».

Вот результаты всех
матчей 1/16 финала Кубка
Беларуси:

ПМЦ (Д2) — МТЗ-РИПО
— 1:3.

Вертикаль (Д3) — Локо-
мотив — 0:4.

Звезда-БГУ (Д3) — Гра-
нит — 1:4.

Лида (Д2) — Неман —
1:1, пенальти — 1:3.

Осиповичи (Д3) — Шах-
тер — 2:4.

Ведрич-97 (Д2) — Смор-
гонь — 0:1.

Верас (Д2) — Нафтан — 0:2
Динамо-Белкард (Грод-

но, Д2) — Днепр (Могилев)
— 0:0, пенальти — 3:2.

Белшина (Бобруйск, Д2)
— Динамо (Минск) — 2:0.

Клеческ (Д3) — Витебск
— 0:5.

Волна (Пинск, Д2) —
Динамо (Брест) — 3:2.

Химик (Светлогорск,
Д2) — Гомель — 0:2.

Минск (Д2) — Савит
(Могилев) — 2:0.

Славия (Мозырь, Д2) —
Торпедо (Жодино) — 1:3.

Коммунальник (Сло-
ним, Д2) — Дарида (Минск)
— 1:0.

Неман (Мосты, Д3) —
БАТЭ (Борисов) — 3:7.

Итак, из 16 клубов
высшего дивизиона чем-
пионата Беларуси из ро-
зыгрыша Кубка сходу вы-
летели 5. Особняком в
этом ряду стоит пораже-
ние минского «Динамо»,
которое, похоже, не в со-
стоянии спасти ни Игорь
Криушенко, дважды при-
водивший к чемпионству
БАТЭ, ни серьезные фи-
нансовые вливания. Клуб
продолжает играть ни
шатко ни валко, чередуя
победы с унизительными
поражениями.


